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San Juan Bautista
 Sagrado precursor de Jesucristo

La Entrevista: Jaume Vicent
Miembro de la Asociación Amigos 
del Corpus: "Es muy bonito observar 
la devoción de los fieles y ver 
cómo el Señor, a su paso, no deja 
indiferente a nadie"

 18 de junio de 2023

Las noticias de la semana:

El próximo sábado, 24 de junio, la Iglesia Universal celebra la festividad en honor a San Juan el Bautista, de 
honda tradición cristiana por ser profeta y precursor de Jesucristo. Se celebra justo seis meses antes de la 
víspera del nacimiento de Jesucristo, por ser este el tiempo de diferencia entre ambos nacimientos según 
los evangelistas. De hecho tal como afirmaría San Agustín de Hipona, "la Iglesia celebra el nacimiento de 
Juan como algo sagrado", considerando además que el nacimiento de Juan el Bautista supone un punto de 
inflexión en la historia de la salvación.

De él, el papa Benedicto XVI afirmó que su ejemplo llama a los cristianos "a convertirnos, a testimoniar a Cris-
to y anunciarlo a tiempo y contra el tiempo". Excluyendo a la Virgen María, dijo, "el Bautista es el único santo 
de quien la liturgia festeja el nacimiento, y lo hace porque está estrechamente relacionado con el misterio 
de la Encarnación del Hijo de Dios".

www.obsegorbecastellon.es

D. Casimiro preside las procesiones 
Corpus Christi en Castellón y Segorbe

La Diócesis celebra la
Semana de la Caridad
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Punto de mira

Juan el Bautista tiene una 
profunda dimensión teológi-
ca debido a su papel profé-
tico y a su mensaje de arre-
pentimiento y preparación 
para la venida del Mesías. 
Por ello su figura es funda-
mental en el contexto teoló-
gico del Nuevo Testamento 
siendo su ministerio men-
cionado en los evangelios. 
Aunque no se le menciona 
directamente en el Antiguo 
Testamento, sí se le atribuye 
la voz profética en el libro de 
Isaías (40: 3-5). 
Los versículos describen a 
una voz profética que cla-
ma en el desierto, llaman-
do a preparar el camino del 
Señor. Esta voz anunció la 
llegada de Jesús y exhor-
tó al pueblo a arrepentirse 
y prepararse para recibir al 
Mesías. Juan cumplió el pa-
pel profetizado por Isaías al 
anunciar la venida de Jesús 

El bautismo de Jesús
Los evangelios narran el en-
cuentro entre Juan el Bau-
tista y Jesús en el río Jordán, 
donde Juan bautizó a Jesús. 
En este evento, el Espíritu 
Santo descendió sobre Je-
sús en forma de paloma, y se 
escuchó la voz de Dios que 
declaraba a Jesús como su 
Hijo amado. Este episodio 
marca el inicio del ministerio 
público de Jesús.

El testimonio de Juan
Dio testimonio sobre Jesús 
y proclamó su importancia 
como el Mesías declarando 
públicamente que Jesús era 
el Cordero de Dios que quita 
el pecado del mundo y que 
debía aumentar mientras él 
disminuía. Juan también lla-
mó a sus seguidores a creer 
en Jesús y a seguirlo.

y preparar a la gente para 
su ministerio y enseñanzas. 
También Malaquías (3:1) pre-
dice la llegada de un mensa-
jero que preparará el camino 
del Señor y es interpretado 
como una referencia a Juan 
el Bautista. Estas profecías y 
referencias del Antiguo Tes-
tamento se consideran pre-
figuraciones de la aparición y 
el ministerio de Juan el Bau-
tista en el Nuevo Testamen-
to. Los evangelios de Mateo, 
Marcos y Lucas mencionan 
su predicación en el desier-
to, su llamada al arrepenti-
miento y su bautismo en el 
río Jordán. Varias son las re-
ferencias y narraciones, así 
como el reconocimiento a su 
papel como precursor de Je-
sús. De hecho su testimonio 
es de gran importancia en la 
historia de la vida y el minis-
terio de Jesús.

Tradición cristiana y simbolismo del agua

La vinculación de San Juan Bautista con el agua 
tiene una arraigada tradición y simbolismo cristia-
nos vinculados con el santo, 
Bautismo: San Juan Bautista es conocido como "el 
Bautista" porque su ministerio principal consistía 
en el bautismo de arrepentimiento en el río Jordán. 
Él llamaba a las personas a confesar sus pecados 
y ser sumergidas en el agua como un acto de pu-
rificación y preparación para la llegada del Mesías. 
El bautismo de San Juan tenía un significado sim-
bólico de renovación espiritual y perdón. Del mis-

mo modo, cuando Juan bautizó a Jesús el Espíritu 
Santo descendió sobre Jesús en forma de paloma, 
y se escuchó una voz del cielo que proclamaba: 
"Tú eres mi Hijo amado, en ti me complazco". 
Agua como símbolo de purificación: El agua en 
las enseñanzas y simbolismos de San Juan repre-
senta la purificación y el nuevo nacimiento espi-
ritual. A través del bautismo, San Juan invitaba a 
las personas a arrepentirse de sus pecados y a 
sumergirse en el agua como un acto simbólico de 
purificación y cambio de vida.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“La devoción a San Juan Bautista”

Queridos diocesanos: 

Entre nosotros existe una 
rica religiosidad popular 
con múltiples manifesta-
ciones en torno a Jesu-
cristo, a la Virgen María y 
a los Santos. Una de estas 
últimas es la devoción a 
San Juan Bautista, muy 
arraigada en el corazón de 
nuestro pueblo cristiano. 
Destacan las peregrina-
ciones al santuario de San 
Juan de Peñagolosa (‘Pen-
yagolosa’), de la mayoría 
de pueblos de alrededor, 
como Culla, Vistabella, 
Xodos o Puertomingalvo. 
Algunas se remontan a 
la Edad Media, siendo la 
más conocida la de los 
“Pelegrins de Les Useres”. 
En ellas, los pueblos van 
a pedir a Dios paz, agua y 
salud física y espiritual por 
intercesión del santo.  
Juan Bautista goza de 
gran devoción porque fue 
un hombre auténtico y 
completo, un gran profe-
ta y santo. Normalmente, 
la Iglesia celebra la fies-
ta de los santos el día de 
su muerte: es el día de su 
nacimiento para el cielo. A 
excepción de Jesús, sólo 
de dos santos se celebra 
con una fiesta propia su 
nacimiento: de la Santí-
sima Virgen, el 8 de sep-
tiembre, y de San Juan 
Bautista, el 24 de junio.
¿Por qué la Iglesia recuer-
da con solemnidad el 
nacimiento de San Juan 
Bautista? “Estará lleno del 
Espíritu Santo, ya en el 
vientre materno” (Lc 1,15), 
dice el ángel Gabriel a Za-
carías, cuando le anuncia 
el nacimiento de su hijo. 
Juan fue santificado por 
la presencia de Jesús ya 
en el vientre de su madre 
Isabel, cuando María visi-
tó a su prima. Además, el 

nacimiento de Juan, fue 
motivo de inmensa ale-
gría para toda la huma-
nidad, ya que iba a anun-
ciar la llegada del Mesías, 
del Salvador del mundo. 
Circunstancias y signos 
extraordinarios acompa-
ñan el nacimiento de este 
niño. Por eso los vecinos 
se preguntaban asom-
brados: ¿Qué llegará a ser 
este niño? ¿No se ve la 
mano del Señor en él? Se 
dieron cuenta de que Dios 
había planeado algo sin-
gular para él, después de 
tantos signos. Estamos, en 
efecto, ante una excep-
cional vocación de Dios: 
Dios lo había elegido, pre-
parado y llamado desde 
el seno de su madre para 
ser el Precursor de su Hijo 
Jesucristo.
Una vocación divina sólo 
puede cumplirse, si el ins-
trumento humano acepta 
plenamente la llamada. 
En Juan Bautista encon-
tramos varias virtudes que 
son siempre de actualidad 
para todo el que quiera 
ser cristiano, discípulo 
misionero del Señor. Juan 
lleva una vida sumamente 

austera, difícil e incómoda 
para poder cumplir su mi-
sión divina. En Juan desta-
ca también su humildad: 
Podía haber pasado por 
ser el Mesías o un profeta, 
pero él afirma que no es 
más que la voz que clama 
en el desierto, y que, con 
relación al Mesías, no es 
digno siquiera de desatar-
le las correas de sus san-
dalias. Y cuando Cristo ya 
está presente se lo mues-
tra a sus discípulos, como 
a Andrés y Juan; y afirma 
conviene que el Mesías 
crezca y que él disminuya. 
Sabe, pues, ponerse hu-
mildemente en segundo 
plano, desaparecer, para 
que resalte la presencia 
de Cristo. Por eso me-
reció el mayor elogio de 
Jesús: Juan es un profeta, 
y mucho más que un pro-
feta; entre los nacidos de 
mujer, no ha surgido uno 
mayor que Juan el Bau-
tista. Además frente a los 
poderosos de su tiempo 
anuncia la verdad y de-
nuncia con valentía las 
injusticias. Al rey Herodes 
le reprende públicamente 
por el escándalo de tener 

por esposa a la mujer de 
su hermano; esta denun-
cia le costará más tarde 
incluso la vida.
La misión de San Juan 
Bautista es preparar los 
caminos del Señor, anun-
ciar la presencia del Me-
sías y llevar al encuentro 
con Jesús. Por eso es el 
gran profeta del cambio 
y la conversión. Sacude a 
sus contemporáneos, les 
exige justicia y amor soli-
dario y los invita a volver a 
Dios. La renovación inte-
rior, el cambio de menta-
lidad y de vida es también 
un mensaje de permanen-
te actualidad. El devoto de 
san Juan y el peregrino de 
hoy también deben escu-
char a san Juan y preparar 
la llegada de Jesucristo, 
dejarse personalmente 
por Cristo vivo y llevar a 
otros al encuentro perso-
nal con Cristo, que lleve a 
la fe y adhesión a Cristo en 
el seno de la comunidad 
de los creyentes. 
Bien entendidas y vividas, 
la devoción a San Juan 
y las peregrinaciones al 
santuario son un tesoro 
que debemos conservar. 
Son ante todo manifes-
taciones de la fe cristiana 
de un pueblo, que han de 
llevar, a través de Juan, al 
encuentro con Cristo. Son 
expresiones válidas para 
el anuncio de Jesucristo. 
Como todas las realida-
des cristianas puede que 
no siempre estén exen-
tas de errores. A veces se 
pueden quedar en una 
mera tradición, vaciadas 
de su verdadero sentido 
y fin. Es necesario estar 
atentos “para que la fe 
que expresan, llegue a 
ser un acto cada vez más 
maduro y auténtico” (Juan 
Pablo II). 

Con mi afecto y bendición

"La devoción a San Juan es un tesoro que 
debemos conservar"
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El pulso de la Diócesis

8 El Clero Joven clausura el curso en Eslida. La Jor-
nada que, como siempre, sirvió para estrechar lazos 
fraternos, comenzó con una ruta de senderismo por la 
montaña que culminaba en la Cueva del Oret. Durante 
la reunión a la que se sumó D. Casimiro, prepararon 
los encuentros mensuales del próximo curso.

8 Misa Blanca por el personal sanitario. Tendrá lu-
gar este domingo, 18 de junio, a las 19.00h en la Parro-
quia de San Cristóbal, en Castellón. Está organizada 
por la Asociación provida 40 días por la vida y será 
también en memoria del venerable Jérôme Lejeune 
(genetista provida).

8 Clausura del Curso Pastoral de Vida Ascendente. 
Celebraron la Asamblea General en los salones parro-
quiales de Santa María y a continuación participaron en 
una eucaristía que estuvo presidida por el Consiliario, D. 
D. Francisco Viciano. Asisitieron grupos de l’Alcora, Adze-
neta, Vall d´Uxò y Vila-real, y de Parroquias de Castellón.

8 Los niños de Primera Comunión de Albocàsser 
plantan un ciprés en el Calvario. Fue tras la celebra-
ción de la Eucaristía dominical en la parroquia. Un 
gesto que sirvió para recordar la celebración de su 
Primera Comunión en el que estuvieron acompaña-
dos por sus padres y catequistas.

8 Las monjas contemplativas celebran la Jornada 
Pro Orantibus. Lo hicieron participando en una Euca-
ristía presidida por Mons. Casimiro López y celebrada 
en la Basílica de Nuestra Señora del Lledó con motivo 
del Año Jubilar Mariano en preparación del Centena-
rio de la Coronación de la Patrona de Castellón.

8 La Parroquia de San Miguel reune a jóvenes para 
escrutar la Palabra. Convocados por el párroco, D. Joa-
quín Tejedo, jóvenes de diferentes parroquias realizaron 
este ejercicio de atenta escucha de la palabra para pre-
parar su participación en la Jornada Mundial de la juven-
tud que se celebrará en Lisboa en agosto.
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El pulso de la Diócesis

tad de la Parroquia de La 
Sagrada Familia, grupo de 
oración de la Parroquia 
de San Cristóbal, Grupo 
English Community de la 
Parroquia de San Miguel, 
grupo de estudiantes y 
Scouts Antares de Santa 
Joaquina de Vedruna, y la 
Hermandad del Señor de 
los Milagros de la parro-
quia de Santo Tomás. 

Conocieron la historia de 
la Virgen del Lledó y la 
profunda raíz de fe del 
pueblo castellonense a 
su Patrona. La conviven-
cia intercultural prosiguió 
en la Parroquia de Santo 
Tomás de Villanueva de 
Castellón, donde compar-
tieron una comida fraterna 
en la que participaron el 
grupo de oración y amis-

ñora del Lledó donde se 
celebró una Eucaristía en 
la que, tal como decretó 
la Penitenciaría Apostóli-
ca, se ganó la indulgencia 
plenaria. Tras la celebra-
ción, el prior de la Basílica 
del Lledó, D. Joaquín Gui-
llamón acogió al numero-
so grupo animándolos «a 
vivir mas profundamente 
la devoción a la Virgen». 

La Delegación Diocesana 
para las Migraciones y la 
Movilidad Humana cele-
bró, el sábado 3 de junio, 
una Jornada Intercultural 
en el contexto del Año Ju-
bilar Mariano con motivo 
de la celebración del Cen-
tenario de la Coronación 
de la Virgen del Lledó. La 
jornada se enmarcó en la 
Basílica de Nuestra Se-

El castellonense Joaquín Almela toma los hábitos en la Cartuja de Porta Coeli
El pasado sábado, día 
27 de mayo, víspera de 
la solemnidad de Pen-
tecostés, el castello-
nense Joaquín Almela 
hizo profesión religiosa y 
tomó los hábitos. Estuvo 
acompañado por fami-
liares, amigos, miembros 
de la Adoración Noctur-
na y fieles de la parroquia 
de la Sagrada Familia de 
Castellón. Este joven de 
30 años, pertenece a una 
familia numerosa, es el 
quinto hermano de seis. 
Está graduado en Inge-
niería Agrícola y ha sido 
profesor de secundaria 
y bachillerato, habiendo 
ejercido 3 años en un co-
legio católico de Sentme-
nat, Barcelona. Ha vivido 
la fe en familia y también 

junto a los miembros de 
la Adoración Nocturna de 
la Parroquia de la Sagra-
da Familia de Castellón. 
También ha perteneci-
do al grupo de Jóvenes 
en el Corazón de Cristo 
por María, de la espiri-

tualidad del Corazón de 
Jesús y ha estado unido 
a la hermandad de Paz 
y Caridad, así como a la 
Unión Seglar de Caste-
llón, habiendo sido pro-
motor de la devoción a la 
Santa Cruz de El Bartolo. 

Ingresó el pasado año en 
la Cartuja llamado por la 
vida espiritual y de ora-
ción intensa.
Admira la inquietud y 
búsqueda de la voluntad 
de Dios con sinceridad 
con un componente con-
templativo.
El año pasado antes de 
ingresar en la cartuja 
en una entrevista 
que concedió a "La 
Hoja" aseguraba que 
en su proceso de 
discernimiento tuvo claro 
que "nosotros solo somos 
pobres instrumentos 
en manos del Señor. 
Solo hay que confiar y 
dejarse amar por el que 
todo lo dio por amor a la 
humanidad, por nuestra 
salvación".

Jornada Intercultural de la mano de Nuestra Señora del Lledó en el Año Jubilar
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Las noticias de la semana

Mons. Casimiro López, 
obispo de la Diócesis de 
Segorbe-castellón, pre-
sidió, el pasado fin de se-
mana las celebraciones 
de la Solemnidad del 
Corpus Christi en Cas-
tellón y Segorbe. Las ni-
ñas y niños que este año 
han celebrado su Prime-

ra Comunión fueron los 
protagonistas en sendas 
celebraciones, en las 
que estuvieron acompa-
ñados por padres, cate-
quistas y miembros de 
Cofradías, asociaciones y 
movimientos de la Iglesia 
de Segorbe-Castellón. 
En ambas celebraciones 

el Obispo puso el énfasis 
en «la Santísima Eucaris-
tía como una fiesta ex-
cepcional para fortalecer 
nuestra fe en la presen-
cia real del Señor». Diri-
giéndose especialmente 
a los pequeños recordó 
cómo Jesús, reunido con 
sus discípulos en la Úl-

tima Cena antes de ser 
entregado para morir en 
la cruz, instituyó la Eu-
caristía «como acto de 
amor de Dios para que 
así Jesús se quedara sa-
cramentalmente con no-
sotros». En ambos casos 
la participación de los 
fieles fue masiva.

Los fieles de la Diócesis rinden culto y adoración al Señor en el Corpus Christi

Semana de la Caridad

Coincidiendo con la Solemnidad del Corpus Christi, 
Cáritas Diocesana de Segorbe-Castellón celebró la 
Semana de la Caridad desde el lunes 5 de junio has-
ta el domingo 11. Varios fueron los actos y eventos 
que se celebraron y que comenzaron con el Gesto 
Diocesano frente a la Concatedral de Santa María 
haciendo visible la unión entre la Iglesia, los agentes 
mediadores, los voluntarios y los proyectos al servi-
cio de las personas. También se presentó la Memo-
ria de Actividades de 2022 que refleja, una vez más, 
que los vaivenes económicos y las crisis afectan a   

todas las capas sociales, pero especialmente a las 
más vulnerables. El pasado año, Cáritas destino más 
de seis millones de euros a cubrir las necesidades 
de los casi 30.000 beneficiarios, siendo la vivienda 
el principal problema detectado. El resto de actos y 
celebraciones, que culminaban el domingo del Cor-
pus Christi con la colecta, trataron de poner en valor 
a todas las personas implicadas y comprometidas a 
través de  donaciones periódicas o puntuales, que 
ayudan a transformar la convivencia haciéndola 
más justa, solidaria, fraterna.
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La Entrevista

¿Cómo surge la asociación Amigos del Corpus y 
quienes la formáis?
Surgió a iniciativa de Mons. Juan Antonio Reig Pla. Al-
gunos castelloneros de bien y de fe asumieron la misión 
encomendada para recuperar el fervor popular. Jaume 
Vicent, nos confirma que a aquel grupo de cristianos se 
han incorporado, con el tiempo, algunos otros más jó-
venes, aunque los veteranos tienen más vitalidad que 
los jóvenes y la misma alegría de siempre.

Nos gustaría conocer un poco tu historia personal 
con el Señor… ¿desde cuándo formas parte de la 
Asociación?, y sobre todo, ¿qué te motivó a hacerlo?
En mi casa, desde que yo era un niño, se ha vivido 
con mucha devoción la fiesta del Corpus. Mi padre fue 
uno de los que formó la Asociación Amigos del Cor-
pus y desde que tengo 16 años participaba en la pro-
cesión portando la bandera procesional. ¿Motivos?... 
bueno, cada uno tiene los suyos. Podemos enseñar, 
obviamente, nuestra fe cristiana, el amor a Jesús Eu-
caristía y también hay que decirlo, la transmisión de la 
propia fe y de la tradición. Como dijo Gustav Mahler, 
la tradición no es la adoración de las cenizas, sino la 
transmisión del fuego. Esa es una misión importante, 
la de transmitir el fuego, sobre todo en los tiempos 
que corren.

¿Cuál es tu función en la Asociación Amigos del Cor-
pus?
La verdad es que se reparten las funciones con mucha 
naturalidad, y aunque parece que no, hay mucha fae-
na detrás: temas de protocolo, burocráticos, tesorería, 
logística, cartelería,etc y todo siempre con el lideraz-
go de Andrés Renau, que es el alma mater de toda 
esta historia. También mantener y limpiar la carroza, 
que es una maravillosa obra de orfebrería de plata y 
que todo el año allí, parada en la concatedral de Santa 
María, se llena de polvo y se ennegrece enseguida. 
Entre todos nos dejamos los puños limpiando, pero 
siempre con mucha alegría. También, el mismo día de 
la festividad, hay que mover bancos de Santa María, 
y colocar sillas por la masiva asistencia. También la 
coordinación con las familias que tienen el gusto des-
de el tiempo inmemorial de poner esos bellos altares 

para cuando pasa el Santísimo durante la carrera de 
la procesión. En fin, la verdad es que parece que no, 
pero hay mucho trabajo que hacer. Como te digo, se 
reparte con naturalidad y todo el mundo ayuda y arri-
ma el hombro.

¿Qué supone para ti, como fiel creyente, ser porta-
dor de la carroza que lleva al mismo Señor? 
Bueno, eso no es fácil de explicar, o sí, depende de 
cómo se mire. Son palabras mayores. Podríamos de-
cir que es un honor, aunque en realidad es más una 
gracia. Cuando llega la fecha del Corpus, uno aspira 
o piensa que quisiera estar siempre o que su misión 
es estar siempre tan cerca de Jesús Sacramentado 
como en ese ratito. Es una aspiración importante y es 
bonito tenerlo presente, y la verdad es que que im-
presiona. Algún año que, en sustitución de mi amigo 
Manolo, he subido encima de la carroza para coger, 
del secretario del Obispo la custodia para ponerla en 
su sitio y fijarla sobre la carroza, es muy, muy impre-
sionante. Pero como te digo, más que un honor, que lo 
es, es una Gracia. 

Por tu experiencia personal, ¿cómo reaccionan los 
fieles y el público en general? 
Es muy bonito observar a la gente. Los fieles tienen 
muchísima devoción y mucha veneración y respeto. 
Después en la calle hay diferentes actitudes. A ve-
ces mucha devoción y otras veces curiosidad, nada 
más...¡a saber lo que pasa por la cabeza o por el cora-
zón de cualquier persona! que, a lo mejor ha acudido 
por puro trámite o pasaba por allí y se queda un mo-
mentito a ver pasar al Señor..., seguro que algo pasa 
siempre. Solo Dios lo sabe, ¿no?.Lo que está claro es 
que nadie deja indiferente.

¿Qué hacer y a quien dirigirse para formar parte de 
la Asociación Amigos del Corpus?
Hay que acudir a la Parroquia de Santa María o en el 
propio Obispado, en Castellón, y pedir el contacto de 
uno de nosotros. También estamos presentes en redes 
sociales (Facebook y Twitter: CorpusChristieCastello). 
Estaríamos encantados de aunar fuerzas y recibir a 
todos los que quieran venir con ilusión y fe.

"Es muy bonito observar la 
devoción de los fieles y ver

cómo el Señor, a su paso, no
deja indiferente a nadie"

Jaume Vicent, miembro de la Asociación "Amigos del Corpus", de Castellón

En la fiesta del Corpus Christie la Iglesia hace memoria 
agradecida por el don de la Eucaristía. Se nos invita a 
apostarnos delante de la presencia real y a adorarla con 
fe. Es la fiesta de la humanidad de Jesús, de la presencia 
de Dios en los hombres. En Castellón se vive la celebra-
ción de la mano de la Asociación Amigos del Corpus que 
se encargan de organizar la solemne procesión en la que 
participan cientos de fieles.
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PRIMERA LECTURA
Ex. 19, 2-6a

En aquellos días, los israeli-
tas llegaron al desierto del 
Sinai. y acamparon allí, frente 
al monte. Moisés subió hacia 
Dios.
El Señor lo llamó desde el 
monte, diciendo: «Así dirás 
a la casa de Jacob, y esto 
anunciarás a los israelitas: "Ya 
habéis visto lo que he hecho 
con los egipcios, y cómo a 
vosotros os he llevado sobre 
alas de águila y os he traído 
a mi. Ahora, pues, si de veras 
escucháis mi voz y guardáis 
mi alianza, vosotros seréis mi 
propiedad personal entre to-
dos los pueblos, porque mía 
es toda la tierra; seréis para mí 
un reino de sacerdotes y una 
nación santa."»

SALMO RESPONSORIAL
 Sal. 99

R/. Nosotros somos su pue-
blo y ovejas de su rebaño. 

SEGUNDA LECTURA
Rom. 5, 6-11

Cuando nosotros todavía 
estábamos sin fuerza, en el 
tiempo señalado, Cristo mu-
rió por los impíos; en verdad, 
apenas habrá quien muera 
por un justo; por un hombre de 
bien tal vez se atrevería uno a 
morir; mas la prueba de que 
Dios nos ama es que Cristo, 
siendo nosotros todavía pe-
cadores, murió por nosotros. 
¡Con cuánta más razón, pues, 
justificados ahora por su san-
gre, seremos por él salvos del 
castigo! Si, cuando éramos 
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enemigos, fuimos reconcilia-
dos con Dios por la muerte de 
su Hijo, ¡con cuánta más ra-
zón, estando ya reconciliados, 
seremos salvos por su vida! Y 
no sólo eso, sino que también 
nos gloriamos en Dios, por 
nuestro Señor Jesucristo, por 
quien hemos obtenido ahora 
la reconciliación.

EVANGELIO
Mt. 9,36–10,8

En aquel tiempo, al ver Je-
sús a las muchedumbres, se 
compadecía de ellas, porque 
estaban extenuadas y aban-
donadas, como ovejas que no 
tienen pastor.
Entonces dijo a sus discípulos: 
«La mies es abundante, pero 
los trabajadores son pocos; 
rogad, pues, al Señor de la 
mies que mande trabajadores 
a su mies.»

El Papa
de cerca

El Evangelio de este do-
mingo nos presenta a Je-
sús predicando a orillas del 
lago de Galilea, y dado que 
lo rodeaba una gran multi-
tud, subió a una barca, se 
alejó un poco de la orilla 
y predicaba desde allí. La 
verdadera protagonista de 
esta parábola es precisa-
mente la semilla, que pro-
duce mayor o menor fruto 
según el terreno donde 
cae. Esta parábola habla 
hoy a cada uno de nosotros, 
como hablaba a quienes 
escuchaban a Jesús hace 
dos mil años. Nos recuerda 
que nosotros somos el te-
rreno donde el Señor arroja 
incansablemente la semi-
lla de su Palabra y de su 
amor. ¿Con qué disposición 
la acogemos? Y podemos 
plantearnos la pregunta: 
¿cómo es nuestro corazón? 
¿A qué terreno se parece: a 
un camino, a un pedregal, 
a una zarza? Depende de 
nosotros convertirnos en 
terreno bueno sin espinas 
ni piedras, pero trabajado y 
cultivado con cuidado, a fin 
de que pueda dar buenos 
frutos para nosotros y para 
nuestros hermanos. Y nos 
hará bien no olvidar que 
también nosotros somos 
sembradores. Dios siembra 
semilla buena, y también 
aquí podemos plantear-
nos la pregunta: ¿qué tipo 
de semilla sale de nuestro 
corazón y de nuestra boca? 
Nuestras palabras pueden 
hacer mucho bien y tam-
bién mucho mal; pueden 
curar y pueden herir; pue-
den alentar y pueden de-
primir. Recordadlo: lo que 
cuenta no es lo que entra, 
sino lo que sale de la boca 
y del corazón. Que la Vir-
gen nos enseñe, con su 
ejemplo, a acoger la Pala-
bra, custodiarla y hacerla 
fructificar en nosotros y en 
los demás.

Ángelus
13- 07-2014

La semilla
Papa Francisco

Y llamando a sus doce discí-
pulos, les dio autoridad para 
expulsar espíritus inmundos y 
curar toda enfermedad y do-
lencia. Éstos son los nombres 
de los doce apóstoles: el pri-
mero, Simón, llamado Pedro, 
y su hermano Andrés; Santia-
go el Zebedeo, y su herma-
no Juan; Felipe y Bartolomé, 
Tomás y Mateo, el publicano; 
Santiago el Alfeo, y Tadeo; 
Simón el Celote, y Judás Isca-
riote, el que lo entregó.
A estos doce los envió Jesús 
con estas instrucciones: «No 
vayáis a tierra de gentiles, ni 
entréis en las ciudades de 
Samaría, sino id a las ovejas 
descarriadas de Israel. Id y 
proclamad que el reino de 
los cielos está cerca. Curad 
enfermos, resucitad muertos, 
limpiad leprosos, echad de-
monios. Lo que habéis recibi-
do gratis, dadlo gratis.»

AGENDA JUNIOdel 19 al 25

MIÉRCOLES 21
17.30h: Consejo de Asuntos Económicos 
en el Palacio Episcopal.

SÁBADO 24
20.00h: Clausura del 475 Aniversario 
de la Cofradía de La sangre en 
Castellón.

DOMINGO 25
19.00h: Entrega de la "Copa del Obispo" en el seminario Diocesano Mater Dei.


